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議 事 録 

議 題 令和２年度一般社団法人東京都中小建設業協会との意見交換会 

日  時 令和２年１１月１３日（金）１０：００～１１：３０ 

場  所 東京都中小建設業協会 ５階会議室 

出 席 者 
（一社）東京都中小建設業協会 ６名 

東京都住宅政策本部 ６名 

配布資料 ○年間発注予定表 

○遠隔施工管理のイメージ図・装置構成図 

議 事 内 容 

 

１． 挨拶・自己紹介 

 

２． 意見交換の主な内容 

（1） 今後の発注予定について 

○ 女性活躍モデル工事について 

   【東京都中小建設業協会】 

受注者希望型女性活躍モデル工事について。中小企業では女性技術者が少ないため、モデル工

事になると希望型を選択できず、その結果、工事成績で加点を見込めない。入口は公平に見える

が、結果として公平性に欠けるのではないか。女性技術者を増やす努力はしているが、中小企業には

厳しい状況である。 

≪東京都≫ 

昨年度も入口は公平だが、結果的に公平性に欠けるという意見をいただいたが、国の動き等も考

慮し、女性がいなくても受注することは可能であり、都としては担い手確保のため、女性が働きやすい

環境を整えるために実施している。 

 

○ 発注時期平準化について 

 【東京都中小建設業協会】 

発注の件数が多ければ、手を挙げる業者が分散するが、件数が少ないと集中してしまうので、発注

の工夫をお願いしたい。逆に発注時期を平準化すると、同じ業者ばかりになる懸念もある。その点に

配慮して発注時期と規模を工夫して発注していただく方が公平な入札に近づく。 

≪東京都≫ 

今年度はコロナ禍もあり、発注時期の平準化ができなかったが、住宅政策本部としては可能な限

り発注している。都としては平準化を進めていきたいと考えているが、貴重なご意見として今後の参

考とさせていただきたい。 

 

○ 東京都入札情報サービスについて 

≪東京都≫ 

今年度は新型コロナの影響で、発注戸数が少なくなっている。入札情報サービスでできるだけ状

況が分かるようにしたいが、業界誌の情報をどの程度参考にしているか。 
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【東京都中小建設業協会】 

都の入札情報サービスも業界誌も両方とも見て参考にしており、特に都の入札情報サービスを参

考にしている。 

 

（2） 工事現場における遠隔臨場について 

○ 遠隔臨場による効率化について 

【東京都中小建設業協会】 

他自治体の現場で実施しており、会議や図面共有という面で便利である。しかし、担当により、それ

まで見ていなかった細かい部分まで確認を求めてくることがあり、追加作業が発生してしまうこともあっ

た。運用方法によっては、非効率になってしまう可能性があるので、受発注間で効率よくできるように

工夫して欲しい。 

≪東京都≫ 

貴重な御意見として参考にさせていただきたい。 

 

（3） 関係団体からの要望に対しての都の対応について 

○ 技術者の活用について 

≪東京都≫ 

ベテランが遠隔で現場を見て若手に指導するなど、若手育成に遠隔臨場を活用できるのではない

かと考えている。 

【東京都中小建設業協会】 

良いと思う。 

○ 週休２日制の導入について 

【東京都中小建設業協会】 

現場管理の観点から、建築は休みで設備は作業をするということは難しいので、建電機が一斉に

休めるようにして欲しい。若手や、資格を取るために学校に通っている人は、土日休みの方が良い。 

≪東京都≫ 

ご意見いただいた内容を意識してモデル工事をしたい。工程が違うので難しい面もあり、建築と設

備で休みたいタイミングが異なるため、どう合わせるかが課題である。 

○ 書類削減等生産性向上の取り組みについて 

【東京都中小建設業協会】 

電子黒板は、都営住宅では使用可能か。電子黒板の活用が遅れている理由はコストだと思うが、

値段は安くなってきている。高齢の技術者には慣れない人もいるので、会社で勉強会を行っている。 

≪東京都≫ 

都営住宅建替工事では使用を認めている。建築工事での ICT活用について、効率的なものを検討

していきたい。書類削減についても検討している。 

 

３．その他 

○ コロナ禍での対応について 

≪東京都≫ 

コロナ禍で、民間工事ではどのような工夫をしているか。また、資材の調達に支障は生じているか。 
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【東京都中小建設業協会】 

民間工事は、延期や中止になっている案件が多いので、全体的に減っている。感染防止対策につ

いては、都発注の工事と同じように、民間工事でも実施している。資材調達に支障は出ていない。 

 

○ 今後の発注について 

≪東京都≫ 

今後の公共工事の発注の仕方（時期・量）について、希望はあるか、改めてお聞きしたい。 

【東京都中小建設業協会】 

都営住宅などの都発注工事に限らず、国や他の自治体においても増えて欲しい。 

 

 


